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Se han preguntado alguna vez ¿Cuál es el origen de los días de la semana? 

¿Por qué los llamamos con los nombres que actualmente conocemos? 

Si bien es cierto que la semana nos fue heredada por los romanos, no fueron 

ellos los creadores del fraccionamiento de tiempo como tal. Tomaron el modelo 

mesopotámico, concretamente de Babilonia. El pueblo babilonio había adquirido 

un alto nivel de desarrollo en astronomía hacia el segundo milenio antes de Cristo. 

Sus aportaciones sobre las observaciones que hacían de los astros visibles se 

difundieron entre los pueblos de la antigüedad, son ellos los creadores de la semana 

y el número siete a consecuencia de ser siete, los cuerpos astrales visibles: El sol, la 

luna, Mercurio, Marte, Venus, Júpiter y Saturno. Esta fue la razón por la cual 

vincularon el número siete a las deidades, creían que el número siete era un número 

astronómico, rector del universo; el otro era el número tres, asociado a las fases de 

la luna, en la antigüedad la luna menguante y la luna nueva eran una sola y 

correspondía a la “muerte de la luna”. De esta forma el tres fue asociado a planetas 

y divinidades. El número tres se vincula con la eterna renovación, nacimiento, 

plenitud y muerte con renacimiento. Por eso, ambos números se consideran 

astronómicos, regentes del cosmos y también en parte del tiempo y mágico-

religiosos. 

Mucho antes del inicio de nuestra era, los romanos importaron la semana 

creada por los mesopotámicos, mucho antes del comienzo de nuestra era. 
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Los nombres de los días fueron dados posteriormente, ocurre en los días 

del alto imperio, cuando aparecen los nombres vinculados a los astros con 

nombres de dioses romanos. La variante de adoración al dios Mitra (de origen 

persa), derivo después en el culto al Sol Invicto. El emperador romano Constantino, 

adoraba a Mitra (el dios Sol); adoptado, según la leyenda, debido a que, siendo 

joven, antes de llegar a ser emperador, tuvo un sueño premonitorio. En este, vio 

una cruz en el centro de un sol con la inscripción: In hoc signo vincis (Vencerás 

con este signo). La batalla fue ganada, el estandarte de Constantino, portaba el signo 

premonitorio. Venció a Majencio y se convirtió en rey. Posteriormente permitió la 

libertad del culto cristiano, firmó un edicto en Milán en el año 321. D.C. Durante 

ese año, El emperador decreto que el Solis Dies, fuera declarado como día de 

reposo, excepto para los trabajos del campo. Es importante que no lo hizo para 

celebrar al Dios de los cristianos, sino para celebrar al Sol Invicto. Los cristianos 

heredan la semana mitraica, al convertirse en la religión dominante en un mundo 

cambiante a partir del siglo IV d.C. 

Isidoro de Sevilla, escribió en su obra Etimologías, también conocida como 

orígenes: 

“Los días fueron denominados a partir de los dioses cuyos nombres, los 

romanos dedicaron a ciertos astros. En efecto, llamaron al primero a partir del Sol, 

que es la principal de todas las estrellas y el propio día, es el día capital de todos los 

días. Al segundo lo denominaron por la Luna, que recibe su luz del Sol. Al tercero 

a partir del astro Marte, que se llama vespertino. Al cuarto, por el astro Mercurio. 

Al quinto, por el astro de Júpiter. Al sexto, a partir de la estrella de Venus, que 

llamaron Lucifer, que, entre todas las estrellas, tiene el máximo de luz.  El séptimo, 
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es por el astro Saturno, del que se dice que tarda treinta años en completar su 

órbita”. 

Los germanos y anglosajones heredan estos nombres, posteriormente el 

cristianismo hará dos cambios a los nombres de la semana. 

El día dedicado a Saturno, Saturne dies, es cambiado por Sabbatum, tomado 

en préstamo del Sabbat hebreo, en homenaje a la religión primaria de Cristo. 

Dominicum dies, sustituye a Solis dies. 

Cambiaron el orden de la semana, colocando el dominicus al final de la 

semana, de acuerdo con la tradición, Yahvé, descanso al séptimo día. Después del 

sexto, en el cual se dio la creación divina. 

Se podrá cuestionar los motivos por los cuales se incluyó el Sabbat en los 

días de semana, pero cabe recordar que los primeros cristianos, aun guardaban el 

Sabbat, tiempo después se escindirían y se comportarían como una religión don 

serias diferencias de los hebreos. 

Lunae Dies en honor a la diosa Luna, y hoy lo conocemos 

como lunes.  

 

 

Marti Dies honraba a su dios de la guerra, Marte, y es 

nuestro martes. 
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Miércoles era el día en el que honraban al dios del 

comercio, Mercurio, en un día llamado Mercurii Dies.  

 

 

El cuarto día fue en honor a Júpiter, dios de dioses, y 

lo honraron con el llamado Jovis Dies, en lo que hoy 

conocemos como jueves.  

 

 

Llegamos a uno de los días más codiciados: el viernes, 

que originalmente se llamaba Veneris Dies en honor a 

Venus, diosa del amor.  No es para menos: todos 

amamos ese día. 

 

Llegamos al fin de semana y para nuestro sábado 

recurrieron a Saturno, dios de la agricultura, en un día 

llamado Saturni Dies, aunque, como ya quedó 

explicado, tras la entrada del cristianismo, pasó a hacer 

referencia al día hebreo del Sabbat.  
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Originalmente el nombre fue dedicado al dios Sol, 

Solis Dies. El nombre se cristianizó pasándose a 

llamar Domenicos Dies, el día de Dios, o día del Señor. 

 

 En la cultura anglosajona, solo encontramos 

concordancias con los días sábado, domingo y lunes. 

El sábado, día de la semana dedicado a Saturno, deriva de Saturn day, y hoy se 

conoce como Saturday. El día dedicado al dios Sol, nos llega como Sun day, hasta 

quedar como Sunday; el día dedicado a la luna; Moon´s day, se modificó hasta 

quedar en Monday. 

A partir de aquí las adiciones se toman de la mitología nórdica. El día martes fue 

dedicado al dios del trueno, Thor; Thor´s day, finalmente nos quedó como 

Thursday. El padre de los dioses escandinavos; Odín a quien también se le conoce 

como Wotan, se le dedicó el Wotan´s Day, derivando posteriormente a 

Wednesday. Que corresponde al día miércoles. 

La esposa de Odín y madre de Thor, la diosa Fjörgyn, también es conocida como 

Friggs a quien se le dedicó un día; Frigg´s Day. Con el tiempo nos ha llegado como 

Friday. 

Al igual que los latinos, el martes que tiene su origen en el dios Marte, en la 

mitología nórdica es Tyr, el dios de una sola mano. Tyr´sday corresponde a 

Tuesday.  


